

NOTAS SOBRE LOS AUTORES

Carlos Contreras. Magíster en Historia Andina por la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales y Licenciado en Historia por la Pontificia Universidad Católica del Perú. Actualmente es profesor principal del departamento de Economía de la PUCP. Ha trabajado en la Universidad Nacional Mayor de San Marcos y en la Universidad del Pacífico y ha sido director de publicaciones en el Instituto de Estudios Peruanos. Entre sus principales publicaciones se encuentran: *El aprendizaje del capitalismo. Estudios de historia económica y social del Perú republicano* (2004); *Historia del Perú contemporáneo. Desde las luchas por la independencia hasta el presente* (con Marcos Cueto, 2007); *Estado y mercado en la historia del Perú* (como editor, con Manuel Glave, 2002).

ccontre@pucp.edu.pe

Edgardo Cruzado. Bachiller de Economía por la Pontificia Universidad Católica del Perú y con Maestría en Políticas Públicas y Desarrollo Territorial. Actualmente realiza estudios de Doctorado en la Universidad de Deusto. Es consultor en temas de descentralización y planificación territorial. Ha trabajado con los gobiernos regionales de Piura, Cajamarca y La Libertad en la definición de sus políticas para el desarrollo regional. Además, ha trabajado con organizaciones de la sociedad civil en temas de monitoreo y transparencia en las finanzas y el presupuesto público. Entre sus principales publicaciones se encuentran: «El cumplimiento de los compromisos asumidos por los gobiernos regionales en los presupuestos participativos» (2008); y «Evaluación de la viabilidad de complementar los Programas de transferencias monetarias condicionadas (TMC) con instrumentos de inclusión financiera» (2009).

edgardo.cruzado@gmail.com

Óscar Dancourt. Magíster y Licenciado en Economía por la Pontificia Universidad Católica del Perú. Profesor principal del departamento de Economía de la PUCP. Ha sido miembro del directorio y presidente (e) del Banco Central de Reserva del Perú. Entre sus principales publicaciones se encuentran: «La economía peruana y la crisis mundial» (2009); «Choques externos y Política Monetaria» (2008); «Modelo de Análisis de Políticas macroeconómicas para la economía peruana» (con Félix Jiménez, Waldo Mendoza, Eduardo Morón y Bruno Seminario, 2004).

odancou@pucp.edu.pe

Alan Fairlie. Magíster en Comercio Internacional y Desarrollo en el Instituto Torcuato Di Tella. Licenciado en Economía en la Pontificia Universidad Católica del Perú. Es profesor principal del departamento de Economía de la PUCP y miembro del directorio del Centro de Investigaciones Sociales, Políticas, Económicas y Antropológicas (CISEPA) de la misma universidad. También es miembro del Comité Ejecutivo de la Red Latinoamericana de Política Comercial (LATN) y consultor sobre integración económica y negociaciones comerciales internacionales. Entre sus principales publicaciones se encuentran: «Relaciones comerciales CAN – UE: Una perspectiva andina» (2008); «Comercio para el desarrollo: La importancia creciente del desarrollo sostenible en la agenda comercial del Perú» (2009); *Bases para una negociación justa entre la Unión Europea y la Comunidad Andina* (2007).

afairli@pucp.edu.pe

Pedro Francke. Magíster y Licenciado en Economía por la Pontificia Universidad Católica del Perú. Investigador y consultor experto en pobreza y políticas sociales. Actualmente es profesor asociado del departamento de Economía de la PUCP y director de la revista «Bajo La Lupa» y del programa del mismo nombre en www.perunet.tv. En el Estado, ha sido director ejecutivo del Fondo Nacional de Compensación y Desarrollo Social FONCODES y secretario técnico de la Comisión Interministerial de Asuntos Sociales (entre 2001 y 2002). Desde la sociedad civil, ha sido coordinador nacional del Foro de la Sociedad Civil en Salud – ForoSalud, director de la revista *Actualidad Económica del Perú* y miembro del Comité Directivo de la Asociación pro-Derechos Humanos (APRODEH).

pfranck@pucp.edu.pe

Félix Jiménez. Doctor en Economía (Ph. D.) por la New School for Social Research de Nueva York y Magíster en Economía por El Colegio de México. Fue Adolph Lowe Fellow en la New School y recibió el Frieda Wunderlich Memorial Award por su tesis de doctorado. Es profesor principal del departamento de Economía de la PUCP y docente del Instituto de Gobierno de la Universidad San Martín de Porres. Ha sido Director General de Crédito Público (MEF) y Gerente de Finanzas del Banco de la Nación, y realiza consultorías para la Organización Internacional del Trabajo (OIT). Entre sus principales publicaciones se encuentran: *Reglas y Sostenibilidad de la Política Fiscal. Lecciones de la experiencia peruana* (2008); *Macroeconomía. Enfoques y modelos* (2 volúmenes, 2006 y 2007); «La variación de los salarios promedio y de los salarios mínimos en la economía ecuatoriana» (2003); y *Ventajas comparativas y economías de escala en las teorías del comercio internacional* (2000).

fjimene@pucp.edu.pe

Waldo Mendoza. Magíster en Economía por la Pontificia Universidad Católica del Perú. Licenciado y Bachiller en Economía de la Universidad Nacional de San Cristóbal de Huamanga. Actualmente es jefe del departamento de Economía de la PUCP, profesor principal e investigador. Ha sido director de Asuntos Económicos y Sociales y Viceministro de Hacienda del Ministerio de Economía y Finanzas del Perú. Entre sus principales publicaciones se encuentran: «La efectividad de la política fiscal en el Perú: 1980-2006» (con Karl Melgarejo, 2008); «Perú: Comentarios al Informe de Seguimiento de las Metas de Convergencia Macroeconómica, Perú 2006» (como

editor, 2007); *Convergencia macroeconómica Andina. La Importancia de sostener el crecimiento económico*. (2007); «¿Puede una expansión fiscal ser contractiva?» (2007).

waldo.mendoza@pucp.edu.pe

Jorge Rojas. Doctor en Economía (Ph. D.) por la Universidad e Illinois en Urbana-Champaign. Es profesor principal del departamento de Economía de la PUCP y ha sido editor y codirector de la revista *Economía* entre 1995-2005. Entre sus principales publicaciones se encuentran: «Propuesta de un Instrumento de Política para Reducir la Inestabilidad Cambiaria y Financiera» (2009); «The Increased Role of Foreign Capital in the Peruvian Financial System, 1990-1998» (2001); *Políticas Comerciales y cambiarias en el Perú, 1960-1995* (1996).

jorge.rojas@pucp.edu.pe

José I. Távara. Doctor en Economía (Ph. D.) por la Universidad de Massachusetts, Amherst. Magíster en Economía en la Pontificia Universidad Católica del Perú. y bachiller en ciencias, con mención en ingeniería industrial y de sistemas, en la Universidad Nacional de Ingeniería. Actualmente es profesor principal y Director Académico de Economía de la Pontificia Universidad Católica del Perú. Vocal del Tribunal de Apelaciones y Sanciones en temas de energía y minería. Ha presidido el Consejo Directivo del Consorcio de Investigación Económica y Social (CIES), y se ha desempeñado en el sector público peruano como vicepresidente del Consejo Directivo del Organismo Supervisor de la Inversión Privada en Telecomunicaciones (OSIPTEL), miembro del Consejo Consultivo de Radio y Televisión (CONCORTV), Viceministro de Comunicaciones y Defensor Adjunto para los Servicios Públicos en la Defensoría del Pueblo del Perú. Ha sido investigador visitante en el Saint Antony's College, University of Oxford; economista principal en Macroconsult; investigador del Centro de Estudios y Promoción del Desarrollo (DESCO) y consultor de entidades públicas, asociaciones empresariales y agencias de cooperación. Entre sus principales publicaciones se encuentran: «La regulación de los servicios públicos (con Raúl Pérez-Reyes, 2008); «Las condiciones de competencia en el mercado peruano de hidrocarburos» (con Aurelio Ochoa, 2007); «La regulación del poder de mercado y la transición a la democracia» (2006), también publicado como «Regulatory reform and the transition to democracy» (2006).

jtavara@pucp.edu.pe

Mario Tello. Doctor en Economía (Ph. D.) por la Universidad de Toronto. Es profesor principal del departamento de Economía de la PUCP y de CENTRUM CATÓLICA. Ha dirigido, supervisado, coordinado, diseñado y ejecutado diversos proyectos financiados por organismos internacionales como APEC, USAID, BID, PNUD, WIDER, CEPAL, UNCTAD, IDRC, y las fundaciones Ford y Ebert. Ha participado y enseñado en universidades de Estados Unidos, Canadá, Brasil, México, Costa Rica, Nicaragua, Bolivia, Uruguay, Argentina, Chile y Venezuela. Entre sus principales publicaciones se encuentran: *Arreglos preferenciales, flujos comerciales y crecimiento económico en América Latina y el Caribe* (en proceso de edición); *Desarrollo económico local, descentralización y clusters: teorías, evidencias y aplicaciones* (2008); «Economía Internacional» (2008).

mtello@pucp.edu.pe